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Protokoll 
über die Sitzung des 

 Vereinsvorstandes der SG Sendenhorst 
 vom 05.03.2025  

 

Sitzungsort: Geschäftsstelle der SG, Kirchstr. 19, 48324 Sendenhorst 
 
Beginn: 19:30 Uhr   
Ende:  22:05 Uhr 
 
Teilnehmer: Sandknop, Karl-Heinz 1. Vorsitzender 
  Prange, Wolfgang  Schriftführer 

Pumpe, Christoph  Vorsitzender Sportbeirat 
Balvin, Peter   Ehrenvorsitzender * 
Reuscher, Franz-Josef Ehrenvorsitzender * 
Erdmann, Thomas  Geschäftsführer ** 

     
Gäste: . / . 
     
Es fehlten: Petry, Bernd   2. Vorsitzender  

Abke, Matthias  Ehrenmitglied *  
Fabian, Friedhelm  Ehrenmitglied *  
Fascies, Hans-Günther Ehrenmitglied *  

  Fritsche, Rita   Ehrenmitglied * 
Kaldewey, Ralf  Beisitzer ***  

 
   

*      ohne Stimmrecht gem. § 5 (2) der Satzung 
**     ohne Stimmrecht gem. § 15 (2) der Satzung  
***    ohne Stimmrecht gem. § 16 (4) der Satzung 
 

Protokoll: Wolfgang Prange 
 

Tagesordnung: 
 

TOP 1: Protokoll der Sitzung vom 05.02.2025 
 

TOP 2: Aus der letzten Vorstandssitzung 
 

TOP 3: Eingänge und Berichte 
 

    3.1. Vorsitzender 
    3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
              3.3. sonstige Eingänge 
  

 TOP 4:  Bericht aus dem Sportbeirat 
 

 TOP 5:  Prävention gegen sexualisierte Gewalt 
 

  5.1. besondere Vorkommnisse 
  5.2. Schutzkonzept 
 

 TOP 6:  Verbandsabgaben 
 

 TOP 7:  Beschluss über künftige DATEV-Nutzung 
 

 TOP 8:  Beitragsordnung  
 

 TOP 9:  Anfrage der Handballabteilung zum Ausbau des digitalen Zahlungsverkehrs  
 

TOP 10:  Verschiedenes 
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  zuständig zu erledigen 
bis: 

TOP  1  Begrüßung und Protokoll der letzten Sitzung  
 
Der 1. Vorsitzende der SG, Karl-Heinz Sandknop, eröffnet die 
Sitzung und begrüßt die Teilnehmer. 
  
Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 05.02.2025 wird einstimmig 
genehmigt und zu den Akten genommen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Geschäftsstelle 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

02.04.2025 

TOP  2  Aus der letzten Vorstandssitzung 
  
MV Judoabteilung 
Thomas Erdmann berichtet, dass Bernd Petry und er an der 
Mitgliederversammlung der Judo-Abteilung teilgenommen 
hätten. Es hätte erfolgreich ein Vorstand aus der Fachabteilung 
gewählt worden können. Die Übergabe der Unterlagen sei für 
die nächsten Tage vorgesehen.  
 
Termin mit der Stadt 
Karl-Heinz Sandknop informiert die Teilnehmer über den Termin 
mit der Stadt am 28.01.2025, an dem neben ihm auch Thomas 
Erdmann für die SG teilgenommen hätte. Die Bürgermeisterin 
habe das Verhalten der Stadt bezüglich der Nichtbeantwortung 
von Emails für nicht akzeptabel erklärt und Abhilfe versprochen. 
 
Zur Abstimmung der notwendigen Bau- und Unterhaltungs-
maßnahmen (einschließlich Kunstrasenplatz) sei nach Aussage 
der Bürgermeisterin im ersten Halbjahr ein Gespräch zwischen 
Stadt und den Sendenhorster Sportvereinen vorgesehen, das 
durch das Bauamt vorbereitet werden solle. Karl-Heinz 
Sandknop hätte gegenüber der Bürgermeisterin erwidert, dass 
die SG dazu dem Bauamt die aus Sicht der SG als notwendig 
erachteten Maßnahmen bereits mitgeteilt hätte. Die 
Bürgermeisterin möchte das Ergebnis des Gesprächs als 
Beschlussvorlage der Politik zuleiten und einen Ratsbeschluss 
noch vor der Kommunalwahl herbeiführen, damit die 
Kunstrasenerneuerung noch im 4. Quartal 2025 beauftragt 
werden könne.  
 
Nennung für die TOP 10 des Ehrenamtes  
Karl-Heinz Sandknop teilt mit, dass der Kreis WAF dem 
Vorschlag der SG, Herrn Rudolf Bartmann für seine 
ehrenamtliche Tätigkeit im Sport auszuzeichnen, zugestimmt 
hätte. 
 
Sitzung des Geschäftsführenden Vorstandes 
Karl-Heinz Sandknop berichtet über die Sitzung des 
Geschäftsführenden Vorstands am 23.01.2025. Dort seien 
Vorschläge zu Personalentscheidungen für die Geschäftsstelle 
besprochen worden. Diese stellt Wolfgang Prange den 
Anwesenden vor: 
1. Das Vertragsauflösungsangebot von Katrin Wabner wird 

angenommen und umgesetzt. 
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2. Dafür soll Anna Sturm ab dem 01.04.2025 eingestellt 
werden. 

3. Es wird angestrebt, Kim Brechtenkamp zusätzlich ab 
01.07.2025 einzustellen. (Anmerkung: Am 06.03.2025 hat 
Kim Brechtenkamp erklärt, das Angebot nicht anzunehmen.) 

4. Die Arbeitszeit von Janik Bruland soll um 10 Wochenstunden 
aufgestockt und eine Aufhebung bzw. Verlängerung der 
Vertragsbefristung angeboten werden.  

Diesen Vorschlägen stimmt der Vorstand einstimmig zu. 
 

Weiteres Thema der Sitzung sei die Entlastung des  
1. Vorsitzenden gewesen. 
Nachdem sich die Forderungen von Karl-Heinz Sandknop für 
eine weitere Kandidatur inzwischen in der Umsetzung befinden, 
erklärt Karl-Heinz Sandknop auf die ausdrückliche Nachfrage 
von Franz-Josef Reuscher, dass er für eine Wiederwahl zur 
Verfügung stehe. 
Diese Erklärung nimmt der Vorstand unter großem Applaus 
erfreut zur Kenntnis. 
 
Vorstandssitzung am 05.02.2025 (bei Balvin) 
Karl-Heinz Sandknop unterstreicht, dass sich Hans-Günther 
Fascies sehr über die ihm erwiesene Ehrung gefreut habe. 
Er dankt Dorit und Peter Balvin für die Ausrichtung der Sitzung. 
 

TOP  3 Eingänge und Berichte 
  
 3.1. Vorsitzender 
            

 Termine 
Karl-Heinz Sandknop gibt die anstehenden Termine 
bekannt: 
06.03.2025: AK Inklusion  
09.03.2025: 17:00 Uhr Woche der Brüderlichkeit - 
Eröffnungsveranstaltung 
11.03.2025: KSB Jugendtag  
12.03.2025: Vorbereitungstermin für das Pfarrfest 
14.03.2025: MV Fußball (Teilnehmer Karl-Heinz 
Sandknop und Thomas Erdmann) 
25.03.2025: Ehrung der Ehrenamtlichen (Ehrung von 
Rudolf Bartmann – Teilnehmer Karl-Heinz Sandknop, 
Franz-Josef Reuscher und Hans-Günther Fascies) 
03.04.2025: MV KSB (Teilnehmer Karl-Heinz Sandknop 
und Wolfgang Prange) 
05.04.2025: Tag der Feuerwehrmusik (Es wird geklärt, 
ob der Spielmannszug die Fahne der SG tragen wird.) 
 

 Berichte 
Karl-Heinz Sandknop berichtet von der MV des 
Spielmannszuges, an der neben ihm auch Wolfgang 
Prange teilgenommen habe. 
Er fährt fort mit dem Bericht über die MV der 
Turnabteilung, bei der der Vorstand durch ihn und 
Thomas Erdmann vertreten worden sei.  
Bei der Veranstaltung zur Verleihung der 
Sportabzeichen am 03.02.2025 habe sich 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Geschäftsstelle 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

02.04.2025 
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herausgestellt, dass sich die Schulen kaum noch 
beteiligen würden. 
Der Sponsoringvertrag mit der Volksbank sei 
verabschiedet worden. 
Karl-Heinz Sandknop beendet seinen Bericht mit dem 
Hinweis auf den am 29.01.2025 
stattgefundenen Vereinsstammtisch sowie auf die 
Veranstaltung des KSB für große Vereine. 
 

              3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
  

Thomas Erdmann berichtet über die eingegangene 
Unstimmigkeitsmeldung im Transparenzregister. Er wird 
versuchen, die Diskrepanzen telefonisch zu klären. 
 
Er ergänzt seinen Bericht mit der Nachricht, dass die im 
letzten Jahr von der MV beschlossenen 
Satzungsänderungen am 03.02.2025 ins Vereinsregister 
eingetragen worden seien. 
 
Thomas Erdmann informiert über das Ansinnen der 
Montessori-Schule zur Beteiligung der SG an den 
Reinigungskosten der Halle. Karl-Heinz Sandknop 
schlägt vor, die Forderung abzulehnen, weil die Zusage 
der Bürgermeisterin vorläge, dass die Halle von der SG 
kostenlos genutzt werden dürfe. 
Diesem Vorschlag stimmt der Vorstand zu. 

 
              3.3. sonstige Eingänge und Berichte 
 
              . / . 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
Geschäftsstelle 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
Geschäftsstelle 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

15.03.2025 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

15.03.2025 
 
 
 
 
 
 
 

TOP  4 Berichte aus dem Sportbeirat 
 

Christoph Pumpe präsentiert das Ergebnis seiner 
Umfrage an die Fachabteilungen zur Hallennutzung 
(Anlage 1). 
Im Ergebnis ergäbe sich ein Mehrbedarf an Hallenzeiten 
von 54 Stunden/Woche (Mo – Fr 16:00 – 22:00). Das 
seien ca. 25% der derzeit zur Verfügung stehenden 
Hallenzeiten. 
Der Vorstand nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 
 
 

 
 
 

TOP  5  Prävention gegen sexualisierte Gewalt 
 
              5.1. besondere Vorkommnisse 
 
              . / . 
 
             5.2. Schutzkonzept 
 
              Wolfgang Prange informiert die Sitzungsteilnehmer 

über den Bearbeitungsstand des Schutzkonzepts sowie 
die Info-Veranstaltung vom 30.01.2025. Nach 
intensiver Diskussion fasst der Vorstand einstimmig 
folgende Beschlüsse: 
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- Der Vorstand sieht die in der Info-Veranstaltung des 
KSB am 30.01.2025 vorgetragenen Anforderungen 
an ein Schutzkonzept in vielen Punkten als 
überzogen an. 

- Der Erhalt des „Qualitätsbündnisses Sport NRW“ 
wird von der SG nicht angestrebt. Das Schutz-
konzept soll langfristig den Mindestanforderungen 
der Kinder- und Jugendgesetze entsprechen. 

- Der begonnene Weg der Erstellung des 
Schutzkonzeptes soll unverändert weitergegangen 
werden. 

- Die von den Fachabteilungen vorliegenden 
Antworten zur Risiko- und Potentialanalyse sollen 
langfristig als Basis eines für alle Fachabteilungen 
geltenden Verhaltensleitfadens für Übungsleiter 
innerhalb des Schutzkonzeptes dienen. Es liegt dann 
in der Verantwortung der Fachabteilungen, diesen 
Verhaltensleitfaden durch zusätzliche, 
fachabteilungsspezifische Regelungen zu ergänzen. 

- Mit der Info-Veranstaltung des KSB am 30.01.2025 
hatten alle Fachabteilungen die Möglichkeit, 
Mitglieder als „Multiplikatoren“ zu schulen. Es wird 
angestrebt, für alle Fachabteilungen weitere 
gemeinsame Schulungen zu organisieren bzw. 
durchzuführen.  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Janik Bruland 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

30.04.2025 
 

TOP  6 Verbandsabgaben 
 
Der Vorstand nimmt die von Franz-Josef Reuscher erstellte 
Übersicht über die Aufteilung der Verbandsabgaben zur 
Kenntnis. 
 

  

TOP  7 Beschluss über künftige DATEV-Nutzung 
 
Franz-Josef Reuscher informiert, dass es derzeit einen Zugang 
für den Hauptverein und je einen eigenen Zugang für die 
DATEV-nutzenden Fachabteilung gäbe, die jeweils jährlich 
250,00 € kosten würden. 
Es würde sich langfristig die Frage stellen, ob für alle 
Fachabteilungen ein eigener Zugang geschaffen werden solle 
oder ob es sinnvoll wäre, dass die (z.B. kleineren) 
Fachabteilungen den Zugang des Hauptvereins mit nutzen. 
 
Der Vorstand bittet Franz-Josef Reuscher, beim Steuerberater 
weitere Informationen dazu einzuholen.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Franz-Josef 
Reuscher 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

02.04.2025 

TOP  8 Beitragsordnung 
 
Wolfgang Prange berichtet von der Erstellung des Entwurfs 
einer Beitragsordnung für den Verein. Der Vorstand beschließt 
einstimmig, diesen der nächsten Mitgliederversammlung zur 
Beschlussfassung vorzulegen. (Anlage 2) 
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TOP  9 Anfrage der Handballabteilung zum Ausbau des 
digitalen Zahlungsverkehrs 

 
Der Vorstand begrüßt die Absicht der Handballabteilung, sich 
weiter mit dem Thema „bargeldlose Zahlungen am Kiosk und 
bei sämtlichen Aktionen“ zu befassen. 
 

  

TOP  10 Verschiedenes  
 
Franz-Josef Reuscher stellt die Finanzplanung für die 
kommenden Jahre vor. Er weist auf eine 
Umsatzsteuerproblematik hin, die dazu führt, dass einige 
Fachabteilungen dem Hauptverein die von diesem gezahlte 
Umsatzsteuer aus den Jahren 2022 und 2023 zu erstatten 
haben. 
 
Karl-Heinz Sandknop berichtet von den Gesprächen und dem 
Schriftverkehr mit Carsten Platz zum Thema „Homepage der 
SG“. Der Vorstand beschließt, ein weiteres Gespräch mit 
Svenja und Carsten Platz zur Festlegung der weiteren 
Vorgehensweise zu vereinbaren. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

K.-H. Sandknop, 
F.-J. Reuscher, 

T. Erdmann 
W. Prange 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

10.03.2025 

 
Karl-Heinz bedankt sich bei den Teilnehmern für die Mitarbeit und beschließt die Sitzung 
um 22:05 Uhr. 
 
 

 

   
                                                                                               

___________________________    __________________________ 
 
 Karl-Heinz Sandknop      Wolfgang Prange  
1. Vorsitzender            Protokollführer   


